
33ª. ASSEMBLEIA DO CONSELHO MUNICIPAL PARA PROTEÇÃO À VIDA ANIMAL - COMVIDA  13 DE 
AGOSTO DE 2024. 

 
 

Aos treze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas em segunda 1 

chamada, realizou-se a 33ª. Assembleia Geral Ordinária do biênio 2022/2024 do Conselho Municipal para 2 

Proteção à Vida Animal – COMVIDA, no Auditório do Parque Zoobotânico - Orquidário Municipal de Santos. 3 

Praça Washington, s/n - José Menino, com a seguinte Ordem do Dia: 1. Leitura, discussão e aprovação da 4 

Ata da 32ª Assembleia Geral Ordinária; 2. Proposta de alteração da lei nº 2.413 de 13 de julho de 2006 que 5 

dispõe sobre a criação e funcionamento do conselho municipal para proteção à vida animal; 3. Propostas 6 

para projeto de lei do vereador Adriano Piemonte; 4. Discussão sobre a indicação de Medalha do Mérito 7 

Médico Veterinário em 2024; 5. Assuntos gerais. Conselheiros Presentes: Srs.(as) Karoline Castro 8 

(SEMAM), Hortência Suzuki Fernandes Lopes (SEFIN) Nair Sissi Ventura Fonseca (SEDUC), Claudio Luiz 9 

Faletti Chagas (SESEG), Mariana Munayer (SEECTUR), Willian Alvarez (SEDURB), Cistiano Silva Souza 10 

(SMS), Marilia Azevedo, Denise Rosas, Nadir Coscia e Felipe Marttinni (DVA), Marcela Sargo Gatti (Amigos 11 

do Tobias), Debora Mandaji (UNIP), Paula Bastos e Ana Beatriz Reis (UNIMES). Justificou Ausência: Fabio 12 

Varella (Supply Pet). Convidados: Marcio Gonçalves Paulo (Secretário de Meio Ambiente). Ausentes: 13 

SEDS, DrogaVet, CRMV, CRBio, Polícia Militar Ambiental e Corpo de Bombeiros. No item 1, a Presidente 14 

agradeceu a presença de todos e convidou o secretário de Meio Ambiente Sr. Marcio Paulo para compor a 15 

mesa, após, informou que a Ata da 32ª Assembleia Ordinária foi enviada previamente por e-mail, desta 16 

forma foi dispensada a leitura, sendo esta aprovada. No item 2, a presidente participou sobre a 17 

periodicidade das assembleias e explicou que devido a necessidade da execução das pré-conferências e 18 

conferência, há pouco tempo hábil para a execução das propostas apresentadas. Explicou que foi decidido 19 

na assembleia anterior a prorrogação do biênio por mais um ano para a elaboração da VIII Conferência 20 

Municipal para Proteção e Bem Estar Animal e das Pré-Conferências. Sra. Glaucia complementou 21 

informando que o mandato será prorrogado até 28/09/2025. A presidente destacou que a vigência do 22 

conselho foi prorrogada por mais 1 ano, mas que novos presidente e vice-presidente podem ser eleitos. 23 

Sra. Hortência perguntou qual a função da conferência. A Presidente explicou que as conferências são 24 

necessárias para ouvir as demandas da população e definir as prioridades do conselho, além de definir as 25 

ongs que participarão da vigência do conselho. O Secretário de Meio Ambiente Sr. Marcio Paulo informou 26 

que o Sr. Felipe Marttini possui algumas proposituras. Sr, Felipe informou que possui minuta para 27 

discussão, explicou que há a proposta para que as conferências sejam feitas a cada 4 anos, em ano impar 28 

a partir de 2025. A Presidente informou que a discussão começou na assembleia anterior, participou que as 29 

conferências demoram ao menos 6 meses para serem feitas, e após o conselho possui apenas 1 ano e 6 30 

meses para execução dos trabalhos. Sra. Marcela perguntou sobre a participação das Organizações da 31 

Sociedade Civil e citou como exemplo o interesse em integrar o conselho da OSC Taupet. Sra. Denise 32 

apontou que a Taupet veio depois das conferências. Ressaltou que as OCS não tem apresentado interesse 33 

em participar nas últimas conferências, mesmo sendo convidadas. Sr. Cristiano destacou a ausência dos 34 

conselheiros nas conferências e expôs que estes são delegados natos. Sra. Marcela participou sobre 35 

substituição de representantes. A presidente informou que podem ser alterados membros representantes 36 

titulares e suplentes pertencentes a uma mesma ong e destacou que mesmo as OCS não possuindo 37 

cadeira no conselho, podem participar como convidadas e podem fazer uso da palavra, apenas não 38 

possuindo direito de voto, mas podendo fazer suas reivindicações. Sr. Marcio sugeriu convidar as OSC a 39 

participarem das assembleias e incentivar a inscrição nas conferências para que futuramente possam ser 40 



membros do conselho. Posto em votação para que a partir de 2025 a duração do conselho passe de 41 

bianual para quadrienal, esta foi aprovado pelos conselheiros. No item 3, a Presidente participou que o 42 

vereador Adriano Piemonte colocou a PL para votação sem alterações e esta foi aprovado. Informou que 43 

em assembleia anterior houve a participação do assessor do vereador para apresentação e 44 

esclarecimentos e que na semana seguinte foi feita reunião com o Sr. Adriano, este informou que pensaria 45 

na mudança do projeto e como seria proposto. Informou que foi solicitado a remoção da obrigatoriedade da 46 

solicitação do atestado de antecedentes criminais para adoção de animais, mas que no dia 08/08 foi posto 47 

em votação e agora está para sanção do prefeito. Foi sugerido agendamento de reunião com o chefe de 48 

gabinete para pedir veto parcial da lei. No item 4, Sr. Marcio falou sobre a indicação de Medalha do Mérito 49 

Médico Veterinário, que ocorre todo ano desde 2021 e o conselho precisa definir o indicado de 2024. Sra. 50 

Karoline sugeriu indicar o Dr. Marcos Fernando de Souza, pela sua contribuição com a comunidade e 51 

atividades de proteção animal na zona noroeste. Aprovado por unanimidade pelos conselheiros. No item 5, 52 

assuntos gerais, a presidente fez a leitura das 10 propostas da VIII Conferência. Pontuou sobre o item 2. 53 

Incluir dentro do currículo escolar “Aulas de Educação Ambiental, com ênfase em bem-estar animal” e 54 

explicou que há dificuldade da inclusão de animais nas escolas. Participou sobre trabalho com mestrandos 55 

sobre a criação e conteúdo com foco no tema de passeio com animais em dias quentes além de outras 56 

orientações visando o conforto e bem-estar dos animais. Propôs usar material para distribuição aos 57 

professores para que estes possam replicar aos alunos. Sra. Marília complementou informando que as 58 

OSC mandavam cartilhas para as escolas com conteúdos voltados para a saúde e bem-estar animal que 59 

podem servir de auxílio. Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente encerrou a Assembleia, 60 

agradecendo a presença de todos, para a lavratura da presente Ata, que vai assinada por mim, Thiago Luiz 61 

Silva,                     e pela Presidente. 62 

 

 

 

PAULA BASTOS 

PRESIDENTE 


